

**¡ESTIMADO SEÑOR PRESIDENTE!**

**¡ESTIMADOS JEFES DE LAS DELEGACIONES!**

**¡DAMAS Y CABALLEROS!**

Esta sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas se celebra en el contexto de los cambios fundamentales en el sistema de relaciones internacionales.

Hay una crisis mundial de confianza. Los problemas en las instituciones de seguridad mundial y los intentos de desviarse de las normas jurídicas internacionales están aumentando.

Y todo esto provoca un aumento masivo de las tensiones.

Debido a los conflictos geopolíticos, están surgiendo nuevos obstáculos al libre intercambio en el comercio, la inversión y la innovación.

Se tiene que incluso en cuestiones relacionadas con el destino de toda la humanidad, como la lucha contra el cambio climático, el hambre y la desigualdad, se ha perdido la relación mutua.

En una situación tan difícil, la idea de preservar el espíritu de solidaridad y cooperación práctica, poner los intereses comunes a los conflictos existentes y unir a los países, es más importante que nunca.

El año pasado presentamos la Iniciativa de Solidaridad de Samarcanda, cuyo objetivo es la seguridad y el desarrollo comunes.

Nuestro principal objetivo es una comprensión integral de la responsabilidad por el presente y el futuro de nuestros países y pueblos;

Se trata de involucrar a todas las partes dispuestas a una cooperación abierta y constructiva en el diálogo global.

Creo que la celebración de la Cumbre del Futuro el próximo año por iniciativa del Secretario General de las Naciones Unidas servirá para resolver los problemas actuales del desarrollo internacional, regional y aumentará aún más la influencia y la eficiencia de nuestra Organización.

**¡ESTIMADOS PARTICIPANTES DE LA CONFERENCIA!**

Estamos decididos a continuar la política de crear un Nuevo Uzbekistán, que es un Estado de derecho laico, democrático y social.

Nuestro país sigue adelante por el camino de reformas fundamentales destinadas a fortalecer los principios de democracia y justicia, basadas en la noble idea de “En beneficio de los valores e intereses humanos”.

En abril de este año, por primera vez en la historia de Uzbekistán, se celebró un referéndum nacional sobre la Constitución actualizada, que define las direcciones prioritarias del desarrollo nacional.

Más del 90 por ciento de los que votaron en el referéndum apoyaron esta Constitución verdaderamente popular.

Con esto se garantizó que nuestras reformas fueran inevitables e irreversibles.

En nuestra Ley Orgánica reafirmamos una vez más nuestra lealtad a los principios de igualdad de todos los ciudadanos, derechos humanos, libertad de expresión y de conciencia, independientemente de nacionalidad, idioma y religión.

Sobre esta base jurídica adoptamos la Estrategia de Desarrollo “Uzbekistán-2030”.

Esta estrategia está en línea con los “Objetivos de Desarrollo Sostenible” de las Naciones Unidas y estamos cumpliendo plena y estrictamente con todas nuestras obligaciones.

### **¡ESTIMADOS DAMAS Y CABALLEROS!**

Como resultado de las reformas en curso, y a pesar de las amenazas globales, la economía de Uzbekistán muestra un crecimiento estable.

En los últimos seis años, el volumen del producto interno bruto ha aumentado más de una vez y media.

Nuestro principal objetivo es aumentar doble este indicador hasta 2030.

Nuestra otra tarea prioritaria para la liberalización de nuestra economía es convertirnos en miembro de pleno derecho de la Organización Mundial del Comercio en un futuro próximo.

Gracias a nuestras políticas para mejorar el nivel de vida de nuestro pueblo, la pobreza en nuestro país se ha reducido a la mitad desde 2017.

Planeamos reducirlo al 7 por ciento para 2030.

Hemos decidido aumentar unas veces el volumen de suministro de agua potable, atención sanitaria, educación y otros servicios sociales a la población.

Apoyamos la iniciativa del Secretario General de las Naciones Unidas “Acelerador Mundial de la protección social y la creación de empleo”.

Como parte de esta iniciativa, para el intercambiar experiencias, propongo celebrar en nuestro país la Conferencia Mundial “Protección social: el camino hacia el desarrollo sostenible”, que se celebrará en 2024, bajo los auspicios de las Naciones Unidas.

### **¡ESTIMADOS PARTICIPANTES DE LA CUMBRE!**

En los últimos años hemos logrado resultados notables en la protección de los derechos humanos en Uzbekistán.

El trabajo forzoso e infantil ha sido completamente abolido en nuestro país.

Durante un siglo, millones de personas en Uzbekistán fueron obligado a recoger algodón.

Cada año, de septiembre a diciembre, la mayor parte de la población: profesores y médicos, empresarios, trabajadores y sirvientes y, lo más triste, escolares y estudiantes recogían algodón.

Como consecuencia, se declararon un boicot al “algodón uzbeko” y el país estuvo en la lista negra durante muchos años.

Gracias a nuestra firme voluntad, todo esto quedó en el pasado. Nuestro pueblo se ha liberado completamente de la esclavitud de algodón.

Nuestra nueva Constitución garantiza la prohibición del trabajo forzoso y establece la responsabilidad penal por ello.

Creo que es necesario reforzar la lucha contra el trabajo forzoso e infantil en todo el mundo. Nuestra experiencia demuestra que es posible acabarlo.

### **¡DAMAS Y CABALLEROS!**

El desarrollo del capital humano y la educación de una generación joven creativa es una de las tareas estratégicas que se ha fijado Uzbekistán.

Creemos que una educación de calidad, abierta a todos, es el factor más eficaz para erradicar la pobreza, mejorar el bienestar de las personas y lograr un crecimiento económico sostenible.

Nuestro país tiene mucha experiencia en este sentido en los últimos años: el sistema educativo está cambiando drásticamente.

En los últimos seis años, la matrícula en educación preescolar ha aumentado del 21% al 70%, y en la educación superior del 9% al 38%.

Para 2030, se crearán las oportunidades para que todos los niños asistan al jardín de infantes y uno de cada dos graduados de la escuela estudie en una universidad.

### **¡ESTIMADOS JEFES DE LAS DELEGACIONES!**

En los últimos años, Asia Central ha seguido el camino de la estabilidad, la buena vecindad, la cooperación mutua y el desarrollo.

Gracias a nuestros esfuerzos conjuntos, Uzbekistán puede resolver con todos sus vecinos los problemas de las fronteras estatales, los corredores de transporte y el uso del agua.

El comercio mutuo entre los países de la región creció por más de dos y media veces en comparación con el año pasado y el número de empresas conjuntas aumentó cinco veces.

Nuestra región se ha convertido en un centro prometedor de desarrollo económico, un puente de transporte y comunicación que conecta el Este y el Oeste, el Norte y el Sur, y el interés sigue creciendo.

La apertura de Asia Central al mundo se convierte en una de las condiciones más importantes para garantizar la seguridad y el desarrollo sostenible de la región.

Podemos decir que nuestro pueblo está unido por un creciente sentido de identidad regional y este sentimiento aumenta cada vez más.

No sólo nuestro pasado, sino también nuestro futuro, los intereses vitales son comunes y compartidos.

¡No tenemos otra alternativa que ampliar nuestra cooperación regional!

Confío en que, con la ayuda de la comunidad internacional, Asia Central seguirá el camino de la unidad.

¡El lema “Transformar Asia Central en una región pacífica y próspera” sigue siendo una cuestión prioritaria de la política exterior de Uzbekistán!

### **¡ESTIMADOS PARTICIPANTES DE LA CONFERENCIA!**

La cuestión de la juventud y la realización de su potencial tiene particular importancia para Asia Central, donde casi la mitad de la población son representantes de la generación más joven.

Para fortalecer la cooperación en esta área, los estados de nuestra región firmaron recientemente un Acuerdo sobre directrices generales de la Política de Juventud.

En este momento, estamos interesados en determinar una cooperación efectiva con las Naciones Unidas y sus estructuras especializadas, también estudiar las mejores prácticas de otras regiones.

En consecuencia, propongo crear un grupo de trabajo en las Naciones Unidas para promover el desarrollo de la juventud en Asia Central.

Dentro de su marco, es necesario elaborar el programa “Agenda Juventud de Asia Central-2030”.

### **¡ESTIMADOS JEFES DE LAS DELEGACIONES!**

En actualidad, la participación activa de las mujeres en la sociedad y la gestión estatal es una cuestión urgente.

El objetivo más noble en el centro de nuestra política nacional es garantizar la estabilidad de las familias, la protección legal y la vida pacífica de nuestras mujeres.

Estamos realizando un trabajo sistemático para lograr la igualdad de género.

En particular, el 49 por ciento de los estudiantes admitidos en las universidades el año pasado eran mujeres.

Por primera vez, la proporción de mujeres en la administración pública alcanzó el 35 por ciento.

Se adoptó una ley separada para proteger a las mujeres y a los menores de edad de la violencia.

Estamos interesados en ampliar aún más la cooperación con las Naciones Unidas Mujeres.

Como iniciativa conjunta proponemos celebrar el próximo año en Uzbekistán el Foro de Mujeres Asiáticas para discutir las cuestiones de la realización de la creatividad de las mujeres y compartir experiencias.

### **¡ESTIMADOS DAMAS Y CABALLEROS!**

Actualmente, el mundo vive una situación ambiental crítica.

Hay tres crisis están aumentando a escala de nuestro planeta:

el cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la contaminación ambiental.

En esta situación complecada, Asia Central, que sigue luchando contra la tragedia del mar de Aral, se está convirtiendo en una de las regiones más vulnerables ante el cambio climático.

Uzbekistán intenta lo mejor que puede para eliminar las consecuencias de la tragedia del mar de Aral, que es un problema mundial.

En los últimos años se han establecido zonas verdes con plantas resistentes a la sequía en el fondo seco del mar de Aral en una superficie de 1,7 millones de hectáreas.

El apoyo de la comunidad internacional es muy importante para continuar con estos esfuerzos.

En los siguientes treinta años, la temperatura del aire en la región aumentó un grado y medio. Esto es el doble del calentamiento global promedio.

Como resultado, desapareció aproximadamente un tercio de la superficie total de glaciares.

De continuar esta tendencia, el caudal de dos grandes ríos de nuestra región (Amudarya y Siradarya) puede disminuir un 15% en los próximos veinte años.

Se espera que el nivel de suministro de agua per cápita disminuya en un 25% y la productividad de los cultivos agrícolas disminuya en un 40%.

Si no tomamos medidas eficaces a tiempo, las consecuencias de estos problemas dañarán gravemente la estabilidad socioeconómica de nuestra región.

En base a esta situación, apoyamos el establecimiento del cargo del Representante Especial del Secretario General de las Naciones Unidas para los Recursos Hídricos.

En el proceso de creación de una plataforma de tecnologías de ahorro de agua en Asia Central, estamos a favor de atraer e implementar las tecnologías más avanzadas utilizando el mecanismo "Naciones Unidas - Recursos Hídricos".

Estamos estableciendo una cooperación sistemática en el marco del Programa de Desarrollo Verde adoptado en nuestra región.

Una asociación de este tipo redundaría igualmente en nuestro interés y tiene como objetivo prevenir las amenazas relacionadas con el cambio climático. Con esta razón, considero apropiado introducir el "Diálogo sobre el clima en Asia Central".

Proponemos la iniciativa de la Asamblea General de las Naciones Unidas de adoptar la resolución "Asia Central frente a las amenazas climáticas globales: solidaridad para la prosperidad común".

Podemos discutir su contenido principal en el Foro Internacional sobre el Clima que se celebrará en Samarcanda el próximo año.

En este punto, me gustaría enfatizar que adaptar los principales sectores de la economía de Uzbekistán al cambio climático, lograr la neutralidad de carbono y aumentar considerablemente la proporción de energía "verde" sigue siendo una tarea estratégica para nosotros.

### **¡ESTIMADOS PARTICIPANTES DE LA REUNIÓN!**

Necesitamos fortalecer nuestros esfuerzos conjuntos para prevenir la propagación del flagelo del extremismo y la radicalización de los jóvenes.

En marzo del año pasado se adoptó en Tashkent el Plan de Acción Conjunto para la implementación de la estrategia global de las Naciones Unidas contra el terrorismo en Asia Central.

Prestamos especial atención a una cuestión en el marco de nuestra Estrategia Nacional de lucha contra el extremismo y el terrorismo.

Aun así, se trata de devolver a una vida sana a las personas que antes estaban influenciadas por ideas extremistas y adaptarlas a la sociedad.

Hicimos una experiencia única en este sentido: realizamos cinco veces la misión humanitaria " Amabilidad".

En su marco, devolvimos a nuestro país a más de 530 ciudadanos, principalmente mujeres y niños, de las regiones de conflictos armados en el Medio Oriente y Afganistán.

Todos ellos recibieron asistencia médica, psicológica, social y de otro tipo.

La comunidad internacional escuchó la historia de las personas que fueron traídas a nuestro país y comenzaron una nueva vida en la sede de las Naciones Unidas en junio de este año.

Tomamos medidas prácticas encaminadas a establecer un Consejo Regional de Expertos sobre el trabajo sistemático con los retornados de zonas de guerra bajo los auspicios de la Oficina Antiterrorista de las Naciones Unidas para continuar las acciones en esta dirección y establecer un intercambio permanente de experiencias.

Los países miembros de las Naciones Unidas deberían estar más unidos y actuar en la lucha contra amenazas comunes como el terrorismo internacional.

Me gustaría hacer hincapié una vez más un punto importante.

Creemos que no se pueden permitir en absoluto los casos de intolerancia religiosa e islamofobia que se han observado recientemente en algunos países.

Para promover los ideales de tolerancia y armonía interreligiosas a escala mundial, proponemos organizar un centro internacional de diálogo y tolerancia interreligiosos en Uzbekistán bajo los auspicios de la UNESCO.

Estamos, con razón, orgullosos de que nuestro país sea la patria de grandes eruditos y pensadores como:

Al-Juarismi, Al-Biruni, Avicena,

Imam Al-Bujari, Mirzo Ulugbek,

Ali-Shir Nava'i, quienes hicieron una contribución incomparable al desarrollo de la ciencia mundial y mostraron al Islam como una religión de conocimiento y paz.

Para estudiar la herencia universal de estos grandes científicos y revelar profundamente la verdadera naturaleza humanista del Islam, proponemos celebrar una conferencia internacional sobre el tema "El Islam - la religión de la paz y la bondad" en Uzbekistán en 2024.

### **¡ESTIMADOS PARTICIPANTES DE LA SESIÓN!**

La seguridad internacional está directamente relacionada con la situación en Afganistán.

Surgió una nueva situación en este país, que requiere enfoques únicos para resolver la cuestión afgana.

Será un gran error dejar a Afganistán solo con sus problemas.

La negación, el aislamiento y las sanciones están empeorando la situación del pueblo afgano.

Creo que no se debe debilitar la ayuda humanitaria al pueblo afgano.

Hacemos un llamado al desarrollo de mecanismos apropiados para dirigir los activos internacionales congelados de Afganistán a la solución de los graves problemas sociales de este país.

Necesitamos un Afganistán pacífico y estable que participe en procesos de cooperación regional y esté abierto a asociaciones mutuamente beneficiosas con sus vecinos y otros países.

Hoy, desde esta prestigiosa tribuna, hago un llamado a la comunidad mundial a unirse para resolver el problema del Afganistán.

En este sentido, creo que es de fundamental importancia definir una posición constructiva y flexible sobre Afganistán bajo el liderazgo de las Naciones Unidas.

**¡ESTIMADOS PRESIDENTE!**

**ESTIMADOS PARTICIPANTES DE LA CONFERENCIA**

Todos tenemos que pensar en cómo dejar nuestro planeta a las generaciones futuras en el actual punto de inflexión histórico.

La paz y la prosperidad duraderas sólo pueden lograrse mediante esfuerzos unidos y conjuntos.

Necesitamos más que nunca el espíritu de confianza mutua, solidaridad y cooperación.

Al final de mi discurso, quisiera recalcar una vez más que Uzbekistán está dispuesto a profundizar la asociación a gran escala y a largo plazo con las instituciones de las Naciones Unidas y con todos los países en el camino del desarrollo y la prosperidad comunes.

Gracias por su atención.